

taric señor Sprenger, D. Pedro Morales, las señoras de Garmendia y D. Teodoro Larriaga.
—Al del Circo el periodista D. Ginés Corrión.
—Ha salido para Madrid el distinguido compositor D. Ricardo Villa, autor de la ópera española «Raimundo Lullio».

NOTICIAS

Los festejos de hoy

Con motivo de ser víspera de la festividad de Nuestra Señora de la Asunción, patrona de esta capital, y del retorno de Su Majestad el Rey á esta ciudad, se celebrarán hoy los siguientes festejos:

A las siete y media de la tarde se cantará una solemne Salve en el espacioso templo de Santa María, que estará iluminado interior y exteriormente con profusión de luces eléctricas.

A este acto asistirá S. M. el Rey y los príncipes de Asturias.

También asistirán la alta servidumbre de Palacio, las autoridades civiles y militares, el cuerpo diplomático y consular residente en esta población.

A las nueve de la noche se verificará una gran verbena marítima en la bahía de la Concha, que á juzgar por los preparativos que se hacen, resultará de un efecto sorprendente.

Se iluminarán los paseos de la Concha, parque de Alderdi Eder, maella, monte Ruso, isla de Santa Clara y los montes Ujugo y Monte Irío.

Sarcarán la bahía infinidad de embarcaciones de todas clases, iluminadas profusamente á la Veneciana.

Los paseos del Boulevard parque de Alderdi Eder y Zurrutia, serán amenizados por la banda municipal, la orquesta del Gran Casino y la música «franchuta» respectivamente, hasta las once de la noche.

En el Gran Casino tendrá lugar la representación extraordinaria en la que tomará parte M. Brasseur, poniéndose en escena la graciosa comedia en cuatro actos, óx teatral del teatro de Variedades de París, «Les Deux Boles».

Los de mañana

A las siete de la mañana recorrerán las calles de la población las bandas Municipal, «La Unión» é «Iruchulo».

A las diez se celebrará en la iglesia de Santa María una solemne misa mayor, á la que asistirán el gobernador civil y el Ayuntamiento en corporación.

De once á doce se verificará en los corrales del circo torués, el apartado de los toros que se han de lidiar por la tarde.

De doce á una concierto en el paseo del Boulevard, ejecutado por la banda municipal.

A las cuatro, gran corrida de toros, en la que se lidiarán seis de la ganadería del duque de Veragua, por las cuadrillas de Fuentes y Berabita.

Por la noche se iluminará la plaza de la Constitución y el paseo de la Zurrutia, amenizando este último lugar una banda de música.

En el paseo del Boulevard, la banda municipal ejecutará un concierto de nueva ópera, y en el kiosco del Gran Casino, la orquesta que dirige el inteligente maestro Goñi, interpretará un escogido y variado repertorio.

A las diez y media se quemarán varias ruedas de artificio en el parque de Alderdi Eder.

En el teatro Principal, la compañía dramática Thuillier pondrá en escena una es-

trada, en el Circo, la compañía de teatro de Variedades, M. Ernests Perrin, del teatro de Variedades; Mlle. H. Dorville, y M. Rouland, del Vaudeville; Mlle. Arnous-Rivière, M. Delmas y Mlle. Gentes, de Variedades; M. Damorés, M. Angel, Mlle. Courtois, M. Moisson y M. Ramel, artistas de los teatros de Variedades, del Vaudeville y del Palais Royal, de París.

Y por último, en el Gran Casino se bailará un gran coñillon, que seguramente se verá muy concurrido por la alta sociedad.

Mañana día 15 en la capilla de las religiosas siervas de María, habrá misa cantada á las ocho, con manifesto y sermón, á cargo de D. Auspicio Otaegui, coadjutor de San Vicente.

Por la tarde á las seis se expondrá Su Divina Majestad rezándose el santo Rosario con letanía y salve cantadas.

De la dársena salieron ayer el pallebot «Vizcaya» para Bilbao, las balandras «Providencia» para Pasajes, y «Churrucas» para Zumaya, las tres embarcaciones en lastre.

El bergantín goleta «Bepisión», salió con rumbo á Pasajes remolcado por un vapor pesquero, donde dejará cinco grandes bloques de piedra de mármol.

Dicha embarcación volverá á entrar en la dársena de esta ciudad, la semana próxima.

Ayer fueron detenidos por la policía dos sujetos llamados Julio Pérez y Francisco Esteban Vázquez, naturales de Bilbao y Valladolid respectivamente, por no tener domicilio, ni documentos que justificasen la personalidad de los mismos.

Ayer tarde fué curado por el médico señor Camilo, un obrero llamado Juan Andueza, que estando trabajando en el taller de carpintería de D. Ramón Múgica, se inflirió un golpe en la mano derecha con un formón.

En centro de Telégrafos se hallan detenidos los siguientes despachos:

- De Porto, á Blas Bohevarria, España, Miracruz letra H.
- De Vera, á Tabrio Theus, Garibay 20, 3.
- De Barua, á José Moro, Hernani, 17.
- De Bardeoa, á Kuhn, calle Aldamar, 18.
- De Marsella, á Iturbe.
- De Valladolid, á Francisco Morán, Miracocha, Vista Alegre, 18.
- De Pontevedra, á Gonzalito, banderillero de toros.

Teatro Principal

Hoy debutará en este coliseo la compañía que dirige D. Emilio Thuillier.

Las obras son:

- A las nueve, «Los monigotes»
- A las diez, «La primera postura» y «Los dos sueños»
- A las once, «La reina»

Entre los actores que vienen en dicha compañía figura D. Juan Colón, tan conocido y aplaudido de nuestro público.

En la imposibilidad de que pueda llegar todo el equipaje á su debido tiempo, la empresa ha dispuesto que la función inaugural se verifique con el cuadro cómico de dicha compañía, al frente del cual está el aplaudidísimo actor D. Juan Colón, ventajosamente conocido del público de San Sebastián, que hace más de siete años que no ha tenido ocasión de aplaudirle.

Mañana, primer día de moda, se representará por la noche «La moza de cantaros», de Lope de Vega.

La empresa abre un abono á días de Moda, que serán los lunes y viernes.

El abono á los días de moda no se cerrará hasta mañana á la hora de comenzar la función.

Los señores abonados á la compañía de Lara deben avisar á taquilla si quieren

continuar el abono, antes de las ocho de la noche de hoy.

En Jai-alai

Contendieron ayer tarde en el frontón de Ategorrieta, los pelotaris Francisco Oyarzábal y Bernardo Echeveste (a) Zurdo de Irayeua, contra el famoso pelotari Francisco Arano (a) Baltasar.

El partido, que era á 20 tantos, fué competido, pues la pareja contrincante le hizo apretar á Baltasar, en su labor, por la lucha que desarrolló.

Se igualaron á 4, 5, 6, 7 y 15, y al fin ganó el partido Baltasar, que dejó á sus competidores en 17 tantos.

El dinero salió por el ganancioso, Acudió bastante público, viéndose el alegre frontón de Jai-alai muy animado.

—Esta tarde se jugará otro interesante partido cuyos detalles publicamos en otro lugar.

Hoy se ejecutará en el Gran Casino, por la orquesta que dirige el señor Goñi, el precioso vals que lleva el título «Fiançailles de Wesley», que se vende para piano en el gran almacén de música de los señores A. Diaz y Compañía, Avenida, 24.

En la inspección municipal se halla depositado un pase militar de la zona de reclutamiento de Pamplona, extendido con fecha 1.º del actual, á nombre del recluta número 103, Cristino Beloso Azpilruz, del reemplazo del presente año y perteneciente al cupo de Pamplona.

En virtud de acuerdo adoptado por la Junta provincial de Sanidad, que dispone para el día 1.º de Noviembre próximo, se hallen en primera categoría todas las casas de la ciudad establecidas en las calles donde existen alcantarillas, son muchos los propietarios que han dado principio á cumplir dicha disposición.

Interesando conocer el número de inmuebles destinados al servicio de alguna industria determinada, se hallen ó no inscriptos, y la importancia que ella tenga por lo que se refiere á sus motores y el número de operarios que en la misma se ocupen; la Alcadía ha dirigido una circular á los industriales de esta ciudad, en la que se les ruega faciliten la nota correspondiente por lo que respecta á las industrias que se expresan.

Susor poión pública

para el concurso de bandas y orfeones.

	Pesetas
Suma anterior	8.597,50
R. P.	250
Francisco Estrade	150
Dolores Durandegui	5
Miguel Altube	25
Francisco Lotamendia	25
Lisarriz y Resola	100
Severo Aguirre Miramón	100
Julian Olava	10
Blas Puntis	10
Juan Sanguinena	10
Benito Milera	10
Pedro de Larraza	25
Juan Albizu	25
Domingo Harriet	25
Ubaldo Usunaris	10
José Peña Borreguero	10
A. Diaz y Compañía	10
Francisco Loyarte	10
Francisco Ariño	10
Leonardo Montigati	25
J. Baroja é hijo	20
Suma Ptas.	4.462,50

Jai-Alai

Gran partido de pelota á cesta, para hoy jueves á las cuatro y media de la tarde, entre los célebres pelotaris José Michelena é Ignacio Eizogui contra Antonio Berrondo y Silverio Lizundia.

Condiciones del partido: A sacar todos de los siete cuatros con diez pelotas de Lorenzo Sainz, de Pamplona.

Precios de las localidades: Palcos y sillas, 2 pesetas; galerías 75 céntimos.

La Nueva Bretaña

Toda clase de artículos para viajar y almohadas de mraquano.

Almacén de muebles de Clemente y Saizar

Avenida 15 y 17—Nueva Bretaña—Avenida 15 y 17

Urberuaga de Ubilla—Marquina (Bizcaya) Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias. Se remiten gratis.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Santos Calixto, obispo, Eusebio, presbítero, y San Marcelo.

Registro civil

NACIMIENTOS
Clara de la Garmia y Oñden, Ramón Ruiz y Jiménez, Clara Elisabete y Urutia, Manuel Aramberrí y Carrillo, José Ransinaugue y Besquey.

DEFUNCIONES

Ignacia Uria é Ibarucea, Juan Galdona y Zanzunegui, Salvador Hernández y Cansano, León Gómez y Echeveste.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Esta noche debutará la compañía del señor Thuillier, poniéndose en escena las siguientes obras:

A las nueve: «Los monigotes». A las diez: «La primera postura» y «Los dos sueños». A las once: «La reina».

Mañana, primer día de Moda, se representará por la noche «La moza de cantaros».

Teatro del Circo

Compañía ecuestre, gimnástica, cómica y musical de D.ª Micaela R. de Alegria. Dos magníficas funciones, á las cuatro de la tarde y nueva de la noche de hoy. En ambas tomarán parte Mlle. Américo y los osos.

Por la noche tres debates, de los célebres ecuestres señoras Minigio y la trapecista de fuerza Mia Lee.

Mañana, día de la Virgen, dos escogidas funciones.

En el Boulevard

A las doce del mediodía. Negro y amarillo, pasodoble; Kraak—Dinorah, fantasía; Meyerbeer.—Dos á dos, valsos; Waldteufel.

Por disposición superior asistirá la Banda municipal en la noche de hoy á la bahía de la Concha á la fiesta náutica.

Si la susodicha fiesta termina en hora hábil ejecutará la Banda alguna pieza de su repertorio en el Boulevard.

En el Gran Casino

A las cinco y media de la tarde. Concierto por la orquesta que dirige el maestro D. Andrés Goñi.

Primera parte: Marcha eléctrica; Bazar.—Fauí (gavota); Ezcurra.—Fra. Diávolo (ouverture); Auber.

Segunda parte: Fantasía de «Faust»; Gounod.—«Si también ni trompa»; Haring.—«Fiançailles (vals. 1.º vals); Wexly».

A las nueve y cuarto de la noche. Marcha de las Páñadores; Leporte.—Gavota; G. Maria.—Danzas Húngaras números 5 y 6; Buhans.—Dance des Paysans de L'Ukraina; Auvray.—Les Sourires (valsos); Waldteufel.

REPRESENTACION EXTRAORDINARIA para hoy jueves, á las nueve y media, de la noche, en la que tomarán parte M. BRASSEUR, primer actor cómico del teatro de Variedades de París, donde estrató la obra que se pone en escena; M. Numés, del Vaudeville; Mlle. Valentine Joissant, del teatro del Vaudeville; M. Ba-

trés, del teatro del Palais Royal; Mme. Barelli, del teatro de Variedades; M. Ernests Perrin, del teatro de Variedades; Mlle. H. Dorville, y M. Rouland, del Vaudeville; Mlle. Arnous-Rivière, M. Delmas y Mlle. Gentes, de Variedades; M. Damorés, M. Angel, Mlle. Courtois, M. Moisson y M. Ramel, artistas de los teatros de Variedades, del Vaudeville y del Palais Royal, de París.

PRIMERA Y UNICA representación de la graciosa comedia, óxit: colonial del teatro Variedades de París, LES DEUX BOLES, comedia en 4 actos de Alfred Capus.

M. Brasseur representará el papel de Edouard Maubrun, creado por él en el teatro de Variedades, de París; M. Numés, interpretará el papel de Joulis, y Mlle. Valentine Joissant, interpretará el de Henriette Maubrun, los demás papeles á cargo de los artistas que forman la compañía.

Barcos para hoy

Pleamar: á las 10,43 mañana y 11,12 noche. Bajamar: á las 4,48 tarde y 5,19 mañana.

Movimiento de viajeros

Anteayer entraron en esta ciudad 1.016 forasteros y salieron 949, quedando una existencia de más de 21, que agregados á los anteriores hacen un total de 14.891.

Plaza del Mercado

Precio de algunos artículos de venta en la pasada semana:

AVES
Gallinas: par de 8 á 10 pesetas.—Pollos: par, de 5 á 7.—Pichones: de 8,00 á 5,90 id.—Perdices: de 0,90 á 0,00 id.

GANADO VACUNO
Solomillo: á 5,50 pesetas kilógramo.—Ternera sin hueso: á 8,00 id. id.—Ternera con 4.º parte de hueso: 2,50 id.—Vaca con cuarta parte de hueso: á 2 id.—Chaletas: á 8 id.—Caras de falda: 1,40

GANADO DE CERDA
Jamón: á 5,00 pesetas kilógramo.—Morcilla: á 2,70 id. id.—Tocino: á 2 id. id.—Chorizo: á 3,25 id. id.—Manteca: á 2,50 id. id.

PECADO
Marrón: á 4,50 pesetas kilógramo.—Mero: á 0,00 id. id.—Bacalao: á 0,90 id. id.—Congrio: á 8 id. id.

FRUTA
Manzana: á 0,00 ptas. docena.—Nueces: á 1,50 id. docena.—Castaña: á 0,00 id. id.

DIVERSOS
Leche: á 0,95 pesetas litro.—Queso del país: á 2,50 id. kilógramo.—Patata: á 0,80 id. id. Alubia, á 2 id. id.—Corcheros: 11 á 13 id. uno; Liebres: á 0,00 id. una.—Huevos: docena 1,50

Boletín Meteorológico

Altura barométrica á las nueve: 764,00
» á las quince: 762,25

La presión atmosférica con relación á las 15 de ayer ha

La presión atmosférica media en esta ciudad es de 731,8
Máxima al sol. 29,00
» á la sombra 20,1

Mínima á la sombra 12,5
» al reflector 12,0

La temperatura media anual en esta ciudad es de 14,2
Dirección del viento N.
Velocidad media en kilómetro 111,4
Lluvia expresada en milímetros

Por Teléfono

MADRID, 13.—8650.

El viaje del Rey

Despachos recibidos de Santander dicen que á su llegada allí fué el Rey objeto de un entusiasta recibimiento.

Sobre las diez y media de la mañana se vió doblar el Cabo Mayor á la escuadrilla, yendo delante el «Urañta», en cuyo puente se veía al Rey, al príncipe y al ministro de Marina.

Seguía al «Urañta» el «Temerario» y detrás iba el «María de Molins».

Multitud de embarcaciones salieron al encuentro del «Urañta», figurando entre ellas un barco de la Comara de Comercio que ostentaba en feroz caréncia dedicatoria al Rey y al príncipe.

El «Castellón» y el «Alfonso XII» salieron al encuentro del Rey, y lo mismo hizo el marqués de Comillas con un buque de su propiedad.

tinta azul se le pegaban á los dedos, y los fejos hechos los quitó y volvió á poner varias veces en el botón para ordenarlos de nuevo.

Con su tesoro y sus billetes habría podido hacer aquello mismo; más no se le ocurrió siquiera semejante idea; eran los de Perillard los que le atraían y embobaban.

Mentalmente hizo sus cálculos.

—¡Qué fortuna, si todo fuere mio! Entonces me podría ir á vivir á la ciudad, en donde me casaría con una mujer que me aportase en dote otro tanto. ¡Qué buen vino podría tener en la bodega! Con seguridad que sabría hacer buen uso y gastar bien mi fortuna... Al menos, de ella podrían aprovecharse algo y remanitar algunos favorecidos, mientras que ahora, teniendo en su poder ese perro de Perillard, no hay nada de lo dicho.

Quedóse pensativo un momento y añadió:

iguales... no hay medio de encontrar el de Perillard.

—En seguida como una destelión.

—Peor para las dos... no es culpa mía... lo dejo aquí con los míos.

El cofrecillo ocupaba poco después su sitio bajo la tapia, había la parte Norte oculto en su fondo ese robo, que era la primera mala acción que en su vida había cometido el desventurado Jacinto.

Esa primera y mala acción llevó consigo pero inmediatamente, sin retrasarlo ni un momento, un castigo.

¡El remordimiento!

Todo el día y toda la noche acordóse de lo sucedido, y en vano ideó y buscó los más ingeniosos pretextos para disculpar su acción, achacándola á la sordida avaricia de Perillard, no consiguiendo tranquilizar su conciencia.

De tal manera obraron sobre él esos remordimientos que, impulsado por la mano de hierro de los reproches de su

Sus recuerdos habíanle engañado hasta poco.

Los preciosos papeles que tenía delante estaban tan salitizados y tan iluminados como los de Perillard; tan relucientes como aquéllos.

En vano quiso comparar el billete robado á Perillard y los suyos; no encontró ninguna diferencia.

—¡Ninguna! ¡Eran completamente iguales!

—¡Qué extraño! ¡Y yo que había creído... marmuró.

De pronto lanzó una exclamación de despecho, diciendo después:

—Ahora que los mezclé todos, es imposible saber cuál es el billete de Perillard... no puedo reconocerle entre los míos.

Buscó, para acallar el último grito de su conciencia, y al cabo se dijo, encogiendo de hombros:

—Es imposible; todos esos billetes son

—Si ese dinero va á quedarse ahí improductivo y con seguridad que su dueño no tiene más que un deseo, que el de no tocarlo; de que siga tener dinero más que por el placer de contarlo. ¡Valiente placer! Casi se adelantaría lo mismo echando ojeadas con un montón de chinas del río.

Palpó repetidas veces los tentadores billetes; los estrujó, dándoles vueltas entre los dedos y llevándose los á la nariz para olerlos.

—¡Eh! ¡Qué bien huelen! exclamó varias veces, al mismo tiempo que le centelleaba la mirada.

Púsose á examinarlos con mucha detención.

—¡Cosa más extraña! marmuró.

Cualquiera diría que son más nuevos que los míos... Si, con seguridad que lo son. A la cuenta eran billetes nuevos y que habían circulado poco, mientras que los míos son viejos y están muy arrugados. Es más, hay algunos que están rotos